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令和５年度めむろ未来ミーティング報告書（1/11西士狩地域福祉館） 

【めむろ未来ミーティング日程６】

令和６年１月 11日(木) 

10:00～10:50 
 

■参加者 6人 

■芽室町  町長、副町長、教育長 

魅力創造課参事、政策調整係長 

農林課長、環境土木課長 

■記 録 広報広聴係長 

 

 ■対応・検討が必要な事項   

①斎場の和式トイレについて（環境土木課） 

②総合体育館が使用できない期間の代替場所につ

いて（生涯学習課） 

 

１ 開会 

２ 町長挨拶 

３ 町からの説明事項 

 資料１ 公共施設再配置構想 

 資料２ 新嵐山スカイパークの在り方 

４ 意見交換 

 

【意見】 

 新嵐山は、見てのとおり雪が降らなくなってきている

ので、スキー場を止め、キャンプなどの夏メインで稼働

していった方が、赤字にならないと思う。 

 

【町長】 

秋の説明会からこれまで、スキー場再開について

の要望は相当数ある状況。その中で感じたことは、

学校の授業や自衛隊の訓練など、非常に幅広く活用

していただいていたので、芽室町のスキー場という

よりも十勝全体のスキー場という感覚を感じた。新

嵐山の規模くらいのスキー場は、スキー場単体で黒

字化するのは難しいため、エリア全体で黒字化を考

えたい。そのため、新聞報道にもあったがモンベル社

に全体の構想を描いてもらい、必要な機能を見極め

ながらエリア全体での黒字化を目指していきたい。

仰るとおりスキー場単体での黒字化は難しいが、ト

ータル的に考えて継続することを検討していきたい。 

 

【意見】 

新嵐山スカイパークの営業を止めてからではなく、営

業している中で再建を考えることはできなかったのか。 

 

【町長】 

 想定としては、９月に支援をさせていただいて、営

業を続けながら次の担い手にお願いできないかと

いうことを希望して議会に提案したが叶わなかった。

第三セクターという形態で営業していて、この状態

で続けていくことは難しいだろうとは思っていた。コ

ロナの影響もあって売り上げが下がっていった中で

検討を進めていたのは事実で、７月に第三セクター

を諦め、新たな担い手を探そうと決断した。仰るよう

に営業を続けていきながら借入金を返済しながら次

の担い手に引き継げるように考えていたが、見通し

が甘かった。このような状況になり、再開に向かうし

かないと思っているので、一生懸命やっていきたい。 

 

【意見】 

 子どもと来年スキーに行こうと話をしていたこともあ

り、できなくなることは残念である。 

 

【町長】 

 今シーズンはリフトの運行ができないが、来シーズ

ンには担い手が決定していなくても直営で一部オー

プンを目指したいと考えている。そりコースも含め

て頑張っていきたい。 

 

【意見】 

 再開に向けて色々検討されているようであるが、パ

ークゴルフ場が半分になったり、シェフや支配人を外

部から呼んできたり、レストランも高くなったりしてい

たが、目指すところはどこだったのか。外部から人を呼

び込みたいのか、町民対象なのか、十勝管内のスキー

場として学校教育として活用したいのか、反省点を踏

まえて指針を示さないとわかりづらい。 
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【町長】 

 新嵐山スカイパークには設置条例があり、その目的

に町民の憩いの場ということと、観光を推進するこ

とと二つ書かれている。それを達成するために第三

セクターで運営していたが、難しい部分があった。そ

の反省もあり、次は第三セクターではない形態を想

定している。ただ、経営を続けるためには観光収入

も必要であり、欲張りかもしれないが人に来てもら

って利用してもらい、町民に対しても憩いの場にな

るような姿を目指したい。反省を踏まえ、民間事業者

に観光の部分はお願いして、町の責任として町民還

元などを実施していくことが筋だと思っている。意

見を聞きながら繰り返さないようにしていきたい。 

 

【意見】 

①火葬場のトイレが和式トイレで不便。洋式トイレに

するなど改善願いたい。 

 

【環境土木課長】 

斎場は改修計画があるが、時期は未定であるので、

今の意見を踏まえて検討させていただきたい。 

 

【町長】 

これから次年度予算策定の時期でもあり、大規模

改修は難しいが検討したい。 

 

【意見】 

 道路パトロールの車が走っているが、走っている割

に改善されていないように感じる。それであれば町内

会から意見や改善箇所を報告もらうようにしてはどう

か。気になっているのは、道路縁にある雑木の枝がトラ

ックやトラクターの走行の邪魔になり、せっかく二車線

ある道路も一車線しか使えないような状況になってい

たりする。走っても見ていないのであれば燃料代がも

ったいない。舗装が割れていた場所に印をつけていっ

たが１年経っても結局直さなかった場所があった。印も

段々と消えていき崩れも進んでひどくなるが、何のた

めに印を付けたのかわからない。それであれば資材を

地域に渡して補修するように頼んでも良いと思う。自

分たちで少し直すくらいはできる。 

 

【環境土木課長】 

 一週間に一回は町内全域をパトロールしていて、そ

の中で危険な箇所は優先順位をつけながら早急に直

している。町の LINE からも町民の方から通報でき

るシステムはあり、乗用車やパトロール車とは感覚が

違う場合もあるので、何かあればお知らせいただき

たい。 

 

【町長】 

 民地から出ている枝などは町で対応できない場合

もあるので、何かあれば具体的な場所など情報をお

知らせいただければと思う。 

 

【意見】 

 ②総合体育館が９月から工事のため使用できず、少

年団も利用できないと聞いている。そのように総合体

育館が使用できない場合は、少年団単位で学校の体

育館を借りるなどの対応をしなくてはならないのか。 

 

【教育長】 

 少年団や団体の代替場所については学校との調整

もあるため、ご相談受けながら教育委員会で考えて

いきたい。可能な限り対応したい。 

 

【町長】 

 使用している少年団や団体に対しては町からプッ

シュ型で打ち合わせなどをしていくよう考えたい。 

 

【意見】 

 ②代替で他の学校で活動するとなれば、自分の学校

から歩いて行ける場所でなければ移動の問題もある。

それは親の対応が必要なのか、その辺りも検討してい

ただきたい。 

 

【町長】 

 ただ代替の場所を確保するだけで良いものではな

いので、移動の件も含めて検討していきたい。 
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【意見】 

 地区の人ではない人が車でごみステーションに来て

ごみを捨てている。分別もきちんとしていないので翌

週も残っていることが多い。どうしたらいいか困ってい

る。 

 

【町長】 

 少し話が違うかもしれないが、不法投棄の場合は

ごみから人を特定して検挙することになる。この件

も犯罪とまで言えるかどうかは別として、良くない

ことなので、ごみを持ってきてもらって、中身を確認

することもできる。車がわかれば車種やナンバーな

どの情報を警察に提供できるので、またそのような

状況になれば情報いただければと思う。 

 

10時20分終了 

 

 


